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“谢谢你，让人间更温暖！”过去一年里，你可有一声“谢

谢”想要送给他人，你可想为谁点个赞？

2021年1月初，阿里巴巴天天正能量和钱江晚报共同发

起活动“我想说声谢谢你”，面向市民征集你想谢谢的对象。

本周，杭州8路公交车将化身成一辆温暖橙色公交车，载着一

声声“谢谢”，载着暖暖的故事，向无数普通人的点滴善意和温

暖致敬。

大到流动的车体，小到车内的拉环，整辆车写满了各种“谢谢”

橙色8路公交车
穿过大半个杭州来感谢你

你的名字，都是我的感激。

2020年子鼠年，有多少不容易，就有多少不平凡；有多少

不顺遂，就有多少暖心事。

8路车，从德胜东村到三廊庙，穿过大半个杭城；从凌晨4

点 45 分发车，到半夜 11 点 15 分末班，陪伴着杭州人的日常。

希望这辆温暖的橙色公交车，可以如一道最温柔的光，在杭州

这座最美的城市里，彰显正能量的声音，好事就是要这样大张

旗鼓地宣传，就是要这样细水长流地潜移默化。

来看看，都有哪些“谢谢”被选中，登上了橙色公交——

谢谢龙春玉：跳进冰冷河水救人，不是生来勇敢，只因心

怀善良。

谢谢江海波：指挥车子给救护车让道，你在雨中奔跑的样

子，真帅！

谢谢天城路新风路沿街商家：一条路一家人，释放人间光

芒。

谢谢“针心针意”志愿者：一针一线，暖了山区孩子。

谢谢“提灯人”叶庆华：11 年间，照亮抗美援朝烈士回家

的路。

谢谢饿了么“蓝骑士”们：文三路万塘路口，11 秒钟抬车

救人。

谢谢环卫大姐的尤克里里乐队：追逐梦想的人，都很美。

谢谢赵斯林：悄悄给消防员送小龙虾大餐。

谢谢陈庆丰陈庆申兄弟：撤离后又逆行回武汉，免费给医

务人员修眼镜。

谢谢倪德藏：90岁高龄的大爷，跳河救起两岁落水儿童。

谢谢衢州58岁乡村教师王金良：每天步行30公里，为35

个学生收发作业。

谢谢东山弄社区“金粟奶奶”：92 岁高龄，坚持慈善捐赠

十多年。

谢谢赵洋：暴雨夜，悄悄保护想寻短见的乘客。

谢谢外卖小哥姚权刚：疫情期间为11位居民免费跑腿。

谢谢乐清黄包车夫陈正定：从两米多深水井里捞出 3 岁

男童。

⋯⋯

因为车身容量有限，还有一些“谢谢”，被放在了公交车内

的拉环里。细心的你可能发现了，有许多“谢谢”的对象是钱报

曾经报道过的，他们的故事在2020年某一时刻打动了你我。

此外，还有12幅特别的作品——在2020年年底，王冬龄

领衔 12 位书法艺术家，为钱江晚报报道过的 12 个普通人的

暖心事，创作了 12 幅书法——“读出一片绿水青山”“群山里

走出一朵玫瑰花”“光影世界，不是一个人在奋斗”⋯⋯这些故

事的背后，是一位河北姑娘往浙江乡村投身儿童美育的故事，

是一位丈夫用行走在西湖群山里记录他的爱情，是一位电影

院工作人员在这特别一年里的坚持⋯⋯书法家们用书法赋予

了这些温暖故事以新的生命力，以线条诠释了他们所理解的

正能量精神。

同样，这辆写满感谢的橙色公交车，承载的也不仅仅是一

声声普通的“谢谢”，更有这座城市点滴故事汇成的温暖洪流，

以及无数普通人共同构筑起的城市气质。

等到这辆8路车出街后，欢迎大家去偶遇去拍照，到钱江

晚报小时新闻客户端的“帮帮团”社区里打卡，一起做正能量

的扩音器。

本报记者 黄莺
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本报讯 越来越多绿色牌照的新能源汽

车进入了大众视野，而与其匹配的一系列设

施是否到位？很多人担忧。

“尤其是我们杭州，这是一个‘新基建’的

大话题，应该得到更多人的关注。”杭州市政

协常委、民建杭州市委会主委郭清晔对钱报

记者说。

杭州是全国首批新能源汽车推广示范

城市，其中电动汽车是新能源汽车推广主流

方向。

数据
截至2020年6月，杭州市新能源汽车保有

量已达20.4万辆（其中公共11.3万辆、私人9.1

万辆），居全国前列（全国417万辆，北京43万

辆、深圳35万辆、上海29万辆）。预期到2025

年，杭州市电动汽车保有量约为50万辆。

截至 2020 年 6 月，杭州市拥有新能源汽

车充电桩 5.4 万个，占全省 50%（其中公用充

电桩 1.8 万个、私人自用充电桩 3.6 万个），总

车桩比3.8∶1。

制约因素
郭清晔分析，一是新建小区配置要求偏

低，配建变电容量和配建表箱等配套设施都

不足；另外老旧小区充电设施配套建设困难；

还有就是集中充电对电网影响明显。预计到

2030 年，电动汽车保有量大幅上升，私人充

电需求在晚上集中爆发，电网峰谷比将进一

步扩大，对电网冲击较大，造成公共电网资源

浪费。

同时，公共充电站点普遍规模较小、功能

欠佳，缺少卫生间、休息室等配套设施，用户

充电休息等候时间无法获得较好的增值服

务。

建议
首当其冲，是做好充电设施“十四五”规

划。

“市规划、市建委、供电公司等共同参与，

开展‘十四五’充电设施规划编制工作，将充

电设施的规划纳入城市规划当中。”郭清晔建

议，杭州全市规划若干个 100~200 个充电桩

的大型集中充电场，全面打造以“骨干综合体

站”（如国网彩虹充电站）为主、“微综合体站”

（如国网香樟街充电站）为辅、“微型站”为补

充的整体充电格局。

另外，也可以优化现行电动汽车购车补

贴，划出60%用作使用补贴，按照充电量返还

给车主或直接补贴充电费用。

对于很多人都关心的电动汽车停车收

费问题，郭清晔也提出了自己的建议：由政

府所有的停车场，在实行政府定价管理的停

车设施内充电的新能源汽车，每天首两小时

内免收机动车停放服务费，景区等热点停车

困难区域每天免 1~2 小时。鼓励实行市场

调节价管理的私人停车设施内设置一定的

免费停车时间，并对新能源汽车充电时减免

停车收费。

“新建小区提高变电容量标准，按车位数

50%进行预留计算，每个车位 10kw，便于后

期电动汽车车主直接接入。实行有序充电的

小区，可以按 30%的车位数进行容量预留。

建议新建小区按照所有车位 50%的标准，同

步配套充电桩表箱等设施到位，在设计中确

定选定充电桩表箱位置，做好现场施工并验

收。”郭清晔说。

本报记者 杨茜 文/摄

杭州马路上跑的新能源车已超过20万辆
那么，问题来了：充电桩够用吗

看看委员开出“破局良方”

“橙色公交”效果图


